
 

 

 

 

 

 

 

 

「一年間、よく頑張りました！」 

校長 石橋 充久 

 

 3月 14日（木）、第 7７回卒業証書授与式を執り行うことが出来ました。多くの来賓の方にご臨席いただ

き、コロナ禍以前の規模で実施できました。卒業生は、厳粛な式の中で、共に学んだ仲間たちと卒業の喜びや

別れの寂しさを分かち合い、決意も新たに新しい世界に巣立っていきました。この三年間に頂戴した本校の教

育活動への、並々ならぬご理解と、ご協力に、厚く御礼申し上げます。誠にありがとうございました。 

さて、先日、ある会議で大阪教育大学の副学長とお話をする機会がありました。会議では、これからの教育

について、意見交換をしたのですが、会議終了後に、副学長と雑談をするなかでの話がとても印象に残ってい

るので紹介したいと思います。それは、「これからは、課題解決型学習ではなく、課題発見型学習が必要であ

る。」というものです。課題解決型学習とは、学習者自らが課題を見つけて解決していく中で、解決能力や実

践能力が育まれる学習方法です。答えが複数ある課題に対し、自分で仮説を立て、調査、検証を繰り返し、答

えを見つけるまでの過程を重視する学習理論で、文部科学省も「アクティブラーニング」や「主体的・対話的

で深い学び」といった言葉で説明をしています。この副学長が言いたかったのは、本来、課題解決型学習は、

自らが課題を見つけることから始まるのだが、その部分がおろそかになり、課題を与えることから始めてしま

っている。そのことに対して、課題発見が大事だと言いたかったのです。 

『課題を発見する → その課題について学習する → 学習したことをまとめて人に伝える』といったこ

とが、大事であり、「発見・学習・伝える」といった力を授業や学校生活の中でどのように培っていくのかが

現代の教育課題だと副学長を伝えたかったのだと思います。 

以上のことは、学校生活のあらゆる場面において、意識的に行っていかなければならないことです。そし

て、学校だけではなくご家庭においても、些細なことでも、子どもたちのこういった発想を、後押ししていく

ことが大切です。ぜひご家庭でも、知識だけ（結論だけ）を伝えるのではなく、なぜそうなるのかなどを考え

ることの大切さをお話しいただければと思います。 

最後になりましたが、保護者の皆様におかれましては、今年度、本校の教育活動にご理解・ご協力に対して

厚くお礼申し上げます。ありがとうございました。 

 

 

命と人権を大切にし、確かな学力を身につけた 

心身ともに健康な生徒の育成 
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第７７回卒業証書授与式 

３月１４日（木）７７期生の卒業式を無事、終えることができました。 

一人ひとりがしっかりと返事し、緊張した面持ちで証書を受け取る姿は、この３年間の成長を感じさせるものでし

た。７７期生のご健康と今後のご活躍をお祈りしています。 

３年生の廊下には、桜のトンネルができていました。２年生が

心を込めてひとつひとつ丁寧に作っていました。中には「卒

業おめでとう」のメッセージ入りの桜もありました。また、赤い

コサージュは、当日、卒業生の胸に。 

１年生は花文字「未来への一歩」が体育館に飾り、卒業生の

門出を祝いました。また、入場・退場は。吹奏楽部の演奏。卒

業生への感謝とエールをこめて。届いたかな。 

3年生 卒業制作 

 ３年生が、卒業制作でクラスごとに「階段アート」をつくりました。生徒玄関からみんなが教室へ行く階

段に大きな絵が描かれています。素敵な贈り物をもらいましたね。 

 

答辞 花束贈呈 卒業証書授与 

校長より一人ひとりに手渡されました 

送辞 

記念品贈呈 

卒業の歌 卒業の言葉 

グランドに 

教

室

に 

吹奏楽部・１年生花文字 

答辞より 

一番感謝を伝えたいのは 3年間うれしいと

きも、悲しいときも、励まし合い、切磋琢磨し、

お互いに高め合った 77期生のみんなです。

私たちにとって学校という場所は、みんなに

会える大切な居場所でした。みんなと一緒に

いたから、初めて知った気持ちもあります。毎

日一緒に過ごし、築いてきた絆は、卒業して

も消えることはありません。これからもずっと

変わらない大切な仲間です。みんながいてく

れたことで、ひとりじゃないと確信し、新たな

一歩を踏み出すことができます。本当に

ありがとう。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

１、２年生 球技大会  

１年生は、３月１５日（金）に、２年生は、１８日（月）に、球技大会を行いました。 

１年生：グランド…ハンドボール、体育館…ドッジボール 

２年生：グランド…サッカー・大縄跳び、体育館…ドッジボール 

 １年生の実施日は温かく、見ていてもポカポカ気持ちよかったです。ドッジボールもハンドボールもナイスプレーが

続出。またクラスを応援する姿もよかったです。 

２年生の実施日は寒かったですが、プレーしている人、応援している人は、寒さを吹き飛ばすような熱いプレーがあ

ちこちで見られました。 

１、２年生とも、今のクラスでの最後の行事とあって、一生懸命プレーし、応援して盛りあがっていました。 

 

花植え 

３月６日（水）に、卒業式を前に、毎年 PTAさんが中心になっておこなっている 

美化活動（花植え）を今年もおこないました。生徒会、生徒会専門委員会の委員長、 

副委員長、有志のみなさんがボランティアで参加しました。中庭や北門、西門付近、 

北門のスロープにきれいなお花を植えていただき、校内はお花で色鮮やかになり 

ました。 

ありがとうございました。 

シュート！！ 

部活動の記録 

【男子バスケットボール部】 

池田市・箕面市・豊能郡中学校バスケットボール一年生大会 準優勝 

優秀選手 I Y 

【女子バスケットボール部】 

池田市・箕面市・豊能郡中学校バスケットボール一年生大会 優勝 

  最優秀選手 T M 

  優秀選手   I S 

【女子バレーボール部】 

  箕面市民大会春季リーグ  優勝 

【男子テニス部】 

箕面市中学校テニス大会 

１年生ダブルスの部 第 3位 

T Y ・Y K 組 

【野球部】 

豊能地区春季軟式野球大会  第 3位 

【卓球部】 

 第 38回箕面市競技大会箕面リーグ 1年生女子の部 1，2位 T 

  準優勝 O Y 

それ！！いけ！！ 

みんなで 

ジャンプ！！ 

ALT から卒業生へのプレゼント 

生徒玄関に、ALT の手作りの素敵な

ボードが。クラスごとに記念撮影した

ものです。 

英語 C の授業、楽しかった！！ 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

４月当初の予定 

日 曜日 行事予定 給食 

5 金 （新２年）入学式準備（午前）９時から   

8 月 （１年）８：2０登校 入学式・クラス写真撮影・学活・始業式・着任式・

対面式（１１：２０下校予定） 

（２、３年）９：４５クラス発表・机移動・始業式・着任式・対面式・クラス

写真撮影・学活（１２：５０下校予定） 

第７８回入学式・始業式 

着任式・対面式 

図書館開館 

× 

９ 火 ４時間授業 

（１年） 二測定・視力検査・学活・学活 

（２年） 学活・二測定・視力検査・学活 

（３年） 学活・学活・二測定・視力検査 

二測定（身長・体重）・視力 

簡単清掃 

教科書配布 
× 

１０ 水 （１年）学活・学活・学年集会・学活・教科授業・学活 

（２年）学活・学年集会・教科授業・教科授業・教科授業・学活 

（３年）学年集会・学活・教科授業・教科授業・教科授業・学活 

朝読書・朝学開始 

給食開始 

部活動紹介 

○ 

 

 

 

 

 

第３回学校協議会の報告 

３学期の学校協議会を３月７日（木）に行いました。今回も、子どもたちの様子を直接見ていただくため、授業参観も

含めて実施しました。１年生の美術の授業：絵文字の制作。好きな漢字１文字をイラストも含めてデザインしていまし

た。「海」の漢字のさんずいへんの点を貝殻にしたり、 「蝶」の一部が蝶のイラストになっていたり、みんな工夫を凝ら

したもので素敵な作品ができていました。 ２年生は、卒業式の会場を飾る花を作っていました。立体的な花で、とても

難しそうでしたが、コサージュ実行委員が前に出て、作り方の説明をし、それをお手本に上手に作っていました。 

協議会の初めに、３学期の様子をブログからピックアップし、始業式、避難訓練、３年生面接練習の風景、委員会活

動、清掃ボランティアなど、振り返りました。 

【報告】 

研究主任より１２月に行いました「箕面ステップアップ調査」の結果概要、校長より学校教育自己診断の結果、生徒

指導主事より学校全体の生徒の様子、各学年主任より学年の取り組みや生徒の様子等を説明させていただきました。 

【委員の方より】 

・タブレット、SNSをこれから先、どう使いこなしてくかが、重要である。 

・PTA活動や地域活動について。コロナ禍を経験し、行事や活動について、内容等見直す時期に来ている。 

・部活動の地域移行のモデル実施について。今年度の一中は、テニス部、男子バレー部で実施。 

・１年間の取り組み、子どもたちの表情がよく分かった。つながりが大事。地域も協力します。 

・この３年間、コロナ感染拡大防止の対応で、人との触れ合いが減り、会話の大切さを感じる。 

今年度、学校協議会にご出席いただきました地域・保護者のみなさま、お力添えを 

いただき、ありがとうございました。一旦、年度の節目を迎えますが、今後とも変わらぬ 

ご支援を賜りますよう、よろしくお願いいたします。 

新年度について 

４月８日（月）（新２・３年生）９時４５分 新クラス発表（中庭 雨天時：生徒昇降口に掲示） 

   ＊１０時までに新教室へ入室 １０時４０分～ 始業式・着任式・対面式 

＊９時から入学式を行っています。９時４０分以降に登校してください。 

持ち物：上靴・提出物（各学年だよりで確認） 

忘れないで！！ 

生徒会役員選挙 

３月 19日（火）に次年度生徒会役員選挙がありました。会長に 3名、副会 

長に２名、執行委員に４名が立候補しました。一中をもっと良い学校にしたい、 

過ごしやすい学校にしたい、みんなと仲良くなれるような行事を企画したい、 

という思いが演説から感じることができました。 

 実現できるよう、みなさんと一緒にがんばりましょう！ 


